

系数たかこ 那覇市議会活動報告

発行: 系数貴子

住所: 〒902-0066 那覇市大道169-4 コーポ花城B-102 すぱーす・結内
電話: 080-3903-2948(携帯)

Eメールアドレス: itokazu.takako@space-yui.com

ホームページ: https://itokazu-takako.com



年4回、議会(定例会)終了後に発行予定です。ご意見・ご感想などお待ちしております。

facebook



twitter



Instagram



系数たかこ 活動報告

創刊号



社会新報

10・18

【月曜日】
2021
号 外

発行所

社会民主党全国連合
機関紙宣伝局

〒100-8909 東京千代田区永田町 1-8-1
電話代表 03(3592)7515・振替 00140-13203

●定価 180円 ●1ヶ月 700円
●送料 160円



創刊の「あいさつ」

那覇市議会議員選挙中は、ご支持ご支援ありがとうございました。お蔭様で7月11日、二五九二票で当選することができました。誰もが安全に安心して暮らせる「のびやかな社会」を目指して活動していきます。今後とも、どうぞよろしくお願ひします。

さて、当選してから、あつという間に3カ月が過ぎました。議員の任期が8月4日からスタート。5日には新任議員の研修を受けました。8月13日の臨時議会で、議席が決められ、厚生経済委員会に所属することになりました。また、後期高齢者医療広域連合議会議員にも選出されました。9月1日からの議会では、代表質問と一般質問を行いました。

初めて尽くしの日々。戸惑うこと、気後れしてしまうことありますが、そんなときには、応援してくださった皆さんを思い出そうとしています。よりよい市政を望むこと、分かるように説明してもらうことは



私たちが市民の権利です。みなさんの代弁者として、意見を言い、説明を求めて行こうと思っています。

代表質問

9月8日

ヤングケアラー

ヤングケアラーとは、法令上の定義はありませんが、昨年度、国が行った全国的な調査で、「本来大人が担うと想定されている家事や家族の世話などを日常的に行っていることにより、子ども自身がやりたいことができず、子ども自身の権利が守られていない子ども」と定義されています。

那覇市でのヤングケアラーの実態及び支援への取組について質問しました。



国の調査では、学校に

対してヤングケアラーの定義に該当すると思われる子どもの有無について質問している。中学校では「いる」と回答した学校が46.6%だった。こ

の結果についてどう受け止めるか。

今年5月に全市立中学校に対し、ヤングケアラーと

われる子どもの実態把握調査を行った。その結果、「いる」と回答した学校は全体の76%だった。人数としては、全体で約40人、各学年に10人程度いることが分かった。国のサンプル調査とは、調査方法等の違いがあるため一概に比較できない。



教職員の理解をどのよう

に促しているか。相談体制

理解を深めるため、校

会や生徒指導主事連絡協議会等で情報提供、各学校への資料の配布等を行っている。学校では、教育相談期間を設定し、学級担任や養護教諭、他の教職員による相談ができる体制をつくっている。教育相談体制の充実が図られるよう、スクールカウンセラーや寄添支援員を配置している。

当事者の声を施策に反映させるため、那覇市における実態調査を行う予定は?

ヤングケアラーは表面化しにくい

構造があり、さらに適切に対応していくためには、年代ごとの実数や介護や家事、育児における課題などの実態把握が必要とされている。今後のヤングケアラーへの実態調査等の取組については、国の動向を注視しながら実施について検討していく。

★市政入望

沖縄タイムスのヤングケアラーの連載に、小学校2年生のときに、勇気を出して先生に話したのに「頑張れよ」の一言で終わりだった、という体験が載っていた胸を痛めました。そして同じ子が、中学校の担任との出

会いで、また大人を信用しようと思ってしまうようになるわけです。

子どもにとって、気づいてもらえる、認めてもらえる経験をするのが非常に大きな力になります。すでにご家庭に公的支援が入っている場合もあるでしょう。福祉の専門職と教職員がヤングケアラーについて理解すること、今困っている子に対してできることがあるはず。

そして周囲が気づいていない潜在的なヤングケアラーもいるでしょう。実態調査をするにあたっては、元ヤングケアラーの人たちから、欲しかったサポートをヒヤリングするなど、アプローチ法はたくさんあります。ワーキングチームを作るなど、国の動向を待つのではなく、できることから取組を始めてほしいと要望しました。

また、車椅子利用者の水平移動を円滑化するため、クビ、車椅子席を設置する1階客席中通路と舞台の高さを同じ高さとする

ことを基本として進めた。(裏面に続く)

那覇文化芸術劇場は「このバリアフリー対応



当事者の意見をどのよう

に聴取し、反映させたのか。



基本設計において、身体障がい者

団体のワークショップや難聴や中途失聴者の協会へヒヤリングを行い、盲導犬用トイレや授乳室の整備、バリアフリートイレの数の確保、難聴者支援設備のヒヤリンググループの設置などを整備した。

那覇市議会ではネットで生中継もありますし、後で市議会ホームページで動画を見ることもできます。傍聴席もお勧めです。



系数貴子



8月24日 山田議員と見学に行きました

要望書の主なものとして、小さめのサインの改善、口ビーや劇場内に文字情報を発信する電光掲示板の設置、身障者用駐車場の青色塗装などの要望があった。

新聞報道にあって、8月16日に、沖縄県脊椎損傷者協会、那覇市身体障がい者福祉協会から、バリアフリー設備について要望書が出されている。内容と対応を伺う。

答 井 要望書の主なものとして、小さめのサインの改善、口ビーや劇場内に文字情報を発信する電光掲示板の設置、身障者用駐車場の青色塗装などの要望があった。

設備について整備過程でチェックや確認ができるような仕組みがあれば、今回のように後で要望書を出さなければならぬような事態は避けられると考えるが、見解を伺う。

答 井 基本設計から工事完成

の間で、すり合わせをする機会を設けられなかったことについては、配慮が足りなかったと感じている。今後は同様の状況とならないよう今回の事例を関係部署に周知していきたい。

★市政入望 自分事として考えて！ 私たちはいずれ年を取り、目が悪くなったり、耳が遠くなったり、足腰が不自由になることもあるでしょう。もしかしたらその前に、ケアラーとして親や他の誰かのお手伝いをしながら、なほ一人に出来ることも考えられます。

一般質問 9月9日

一般質問は、(1)教育行政について、(2)男女共同参画行政について、(3)平和行政について、質問しました。その中から、いくつかの質問と答弁を紹介いたします。

★市政入望 未来の自分ごととして考えたとき、障害者の当事者の皆さんが、声を上げてくださることに感謝します。

★市政入望 役割は、性別にかかわらず誰もが社会の対等な構成員として、自らの意思によって社会のあらゆる分野における活動が確保され、もって誰もが均等に政治的、社会的及び文化的利益などを享受することができ、かつともに責任を担うという男女共同参画社会の実現を図るもの。4次にわたり、男女共同参画計画に即した取組を推進してきた。

男女共同参画行政について コロナ禍でDV、性暴力、女性の自殺が増加。女性の貧困も深刻で、ひとり親家庭への影響は特に大きい。改めて男女共同参画行政の役割を伺う。

★市政入望 子どもの貧困の根底に、女性の貧困があります。DVも性暴力も女性差別社会の問題です。問題の解決に向け、いまま一度、男女平等推進プランを確認し、全庁で本気で取り組んでほしいです。

★市政入望 選択的夫婦別姓制度については、なかなか法制化が進まない。パートナーシップ制度の要件「2人の戸籍上の性別が同一であること」の部分削除し、異性カップルも含めることで事実婚カップルもパートナーであることが証明され、不利益を減らしていきたいか。

★市政入望 制度は、同性カップルの気持に寄り添うため、行政が2人のパートナーシップ関係を認めるものとなつていく。そのため、異性カップルについては、同制度での対応を想定するものとはなっていない。他方、近年、全国では異性カップルも利用できる取組があることは承知している。どのような対応が望まれるのか、全国的な動向を注視していきたいと考えている。

★市政入望 那覇市の男女共同参画行政は、これまで

★市政入望 様々な理由でワクチン接種できない人が差別や偏見を受けるようなことはあってはならない。子どもの接種は、各家庭の判断になる。学校で教職員がワクチン接種を促すことがあれば、同調圧力でいじめや偏見につながる恐れがある。現在どのような取扱いが。

★市政入望 厚生経済委員会 今年度の補正予算、令和2年度の決算審査のほか、申請・陳情審査を済ませた。「沖縄県漁業協同組合連合会が所有する荷捌施設の貸与等を沖縄県への貸与等」について「の陳情を採択しました。那覇地区漁業協同組合を那覇市議会としてもバックアップします。」

★市政入望 再度の注意喚起を！ 教職員による生徒への接種確認で子どもが分断されることのないように、あらためて注意を促してほしいと要望しました。



8月27日、うるま市での後期高齢者医療広域連合議会に出席してきました

★市政入望 厚生経済委員会 今年度の補正予算、令和2年度の決算審査のほか、申請・陳情審査を済ませた。「沖縄県漁業協同組合連合会が所有する荷捌施設の貸与等を沖縄県への貸与等」について「の陳情を採択しました。那覇地区漁業協同組合を那覇市議会としてもバックアップします。」

★市政入望 再度の注意喚起を！ 教職員による生徒への接種確認で子どもが分断されることのないように、あらためて注意を促してほしいと要望しました。

★市政入望 厚生経済委員会 今年度の補正予算、令和2年度の決算審査のほか、申請・陳情審査を済ませた。「沖縄県漁業協同組合連合会が所有する荷捌施設の貸与等を沖縄県への貸与等」について「の陳情を採択しました。那覇地区漁業協同組合を那覇市議会としてもバックアップします。」

★新米議員エッセイ★ 衆議院議員選挙だ。 反戦平和・反基地反軍隊は福祉の基本だ。辺野古新基地建設に反対する沖縄の想いを、しっかりと国会に送りたい。 で、先日県庁前でオール沖縄のみなさん揃っての演説会があった。議会のお昼休みに市議の皆さんと応援に。沿道に立って拍手をする気楽なサクラ気分が那覇市役所から県庁前にはゆるゆる向かった。 ところが、司会者がマイクを通して「今日は那覇市議のみなさんもかけています」と、一人一人名前をあげて紹介するではないか。慌てた。 そうか、そつなのだ。自覚しろ貴子！ と反省。 さあ、命と暮らしを守るための政権交代へ。 社民党推薦の無所属議員として、会派ニライで頑張っています

★新米議員エッセイ★ 衆議院議員選挙だ。 反戦平和・反基地反軍隊は福祉の基本だ。辺野古新基地建設に反対する沖縄の想いを、しっかりと国会に送りたい。 で、先日県庁前でオール沖縄のみなさん揃っての演説会があった。議会のお昼休みに市議の皆さんと応援に。沿道に立って拍手をする気楽なサクラ気分が那覇市役所から県庁前にはゆるゆる向かった。 ところが、司会者がマイクを通して「今日は那覇市議のみなさんもかけています」と、一人一人名前をあげて紹介するではないか。慌てた。 そうか、そつなのだ。自覚しろ貴子！ と反省。 さあ、命と暮らしを守るための政権交代へ。 社民党推薦の無所属議員として、会派ニライで頑張っています

★新米議員エッセイ★ 衆議院議員選挙だ。 反戦平和・反基地反軍隊は福祉の基本だ。辺野古新基地建設に反対する沖縄の想いを、しっかりと国会に送りたい。 で、先日県庁前でオール沖縄のみなさん揃っての演説会があった。議会のお昼休みに市議の皆さんと応援に。沿道に立って拍手をする気楽なサクラ気分が那覇市役所から県庁前にはゆるゆる向かった。 ところが、司会者がマイクを通して「今日は那覇市議のみなさんもかけています」と、一人一人名前をあげて紹介するではないか。慌てた。 そうか、そつなのだ。自覚しろ貴子！ と反省。 さあ、命と暮らしを守るための政権交代へ。 社民党推薦の無所属議員として、会派ニライで頑張っています

★新米議員エッセイ★ 衆議院議員選挙だ。 反戦平和・反基地反軍隊は福祉の基本だ。辺野古新基地建設に反対する沖縄の想いを、しっかりと国会に送りたい。 で、先日県庁前でオール沖縄のみなさん揃っての演説会があった。議会のお昼休みに市議の皆さんと応援に。沿道に立って拍手をする気楽なサクラ気分が那覇市役所から県庁前にはゆるゆる向かった。 ところが、司会者がマイクを通して「今日は那覇市議のみなさんもかけています」と、一人一人名前をあげて紹介するではないか。慌てた。 そうか、そつなのだ。自覚しろ貴子！ と反省。 さあ、命と暮らしを守るための政権交代へ。 社民党推薦の無所属議員として、会派ニライで頑張っています